

Les soins palliatifs chez la personne atteinte de troubles cognitifs



Beaucoup méconnaissent les symptômes d'entrée dans la phase terminale de la maladie chez les personnes atteintes de troubles cognitifs. Mieux connaître ces symptômes, c'est anticiper des situations délicates et garantir plus de bien-être pour le résident et ses proches, mais aussi plus de sérénité pour les équipes de soin.

Public cible:

Toutes personnes travaillant dans le secteur de l'accompagnement de la personne âgée : infirmiers, aides-soignants et paramédicaux.

Objectifs:

- Placer le résident au centre d'une prise en charge globale d'équipe multidisciplinaire pour répondre aux besoins fondamentaux de chaque être humain en fin de vie
- Avoir connaissance des symptômes les plus fréquents rencontrés en fin de vie ainsi que des différentes actions et traitements pour offrir la meilleure qualité de vie possible au résident
- Prendre du recul par rapport à son vécu de soignant face à la mort

Contenu:

- Les symptômes de la phase sévère de la maladie d'Alzheimer
- Les particularités des troubles cognitifs en soins palliatifs :
 - o Douleur et total pain, anxiété, alimentation, hydratation, troubles de la déglutition
 - o Autres symptômes et difficultés à évaluer/traiter en raison de la démence
- Les soins relationnels et les difficultés de communication
- La démence et le système familial :
 - o Parcours du malade et sa famille avant la fin de vie?
- Les relations en fin de vie et le deuil ?
- · Aspects légaux :
 - o Déclaration anticipée
 - o Les personnes dites « inaptes »
 - Euthanasie et démence

Méthodologie:

- Réflexion et partage sur notre vécu en tant que professionnel à l'aide de supports (par ex photolangage).
- · Support théorique accompagné d'une réflexion et d'une participation active du groupe

En pratique :

- En 1 journée
- Support pédagogique et assistance administrative mis à disposition de tous les participants